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Euro 5,093 5,094

Dólar Com. 5,173 5,173

Dólar Tur. 5,250 5,355

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 22 graus e mínima
10 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Pinhais
Entre a madrugada e a manhã da
quinta-feira, as condições atmos-
féricas ainda são favoráveis para
ocorrência de chuvas em alguns se-
tores do Estado. Contudo, gradual-
mente as áreas de instabilidade se
afastam em direção ao Sudeste do
Brasil, e a estabilidade volta a pre-
dominar nas diversas regiões para-
naenses. Com o ingresso de uma
massa de ar frio, as temperaturas
mínimas devem ser registradas no
período da noite no Paraná, com
frio significativo mais ao sul, perto
de Santa Catarina.

DIVULGAÇÃO

Miss Pinhais e Mister Pinhais
2022 acontece nesse sábado

O evento será realizado às 18h30, no Centro de
Formação dos Profissionais da Educação (Cenforpe).

Confira na página 8 as candidatas e candidatos ao título desse ano.

Projeto Reflorescer Pinhais

DIVULGAÇÃO

Sinara de Morais, Rosana Boeira Ilheu (Secretária do Meio Ambiente de Pinhais), Rosa Maria de
Jesus Colombo (Prefeita de Pinhais) e Rogério de Morais (Presidente do Rotary Club de Pinhais)

Produção agropecuária
do Brasil alimenta 1 bilhão

de pessoas no mundo

DIVULGAÇÃO

O Brasil é um dos maiores exportadores de grãos do mundo

De feiras especiais a Jardins de Mel, cinco
programas para curtir Curitiba na primavera

Relaxantes ou para atividades físicas, românticos ou para
encontrar amigos, há espaços verdes em cada canto da cidade

HULLY PAIVA/SMCS
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Prefeitura
de Pinhais
recebeu a
visita do ator e
artista circense
Marcos Frota
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Estímulo
ao Produtor:
Prefeitura
avança para a
consolidação
do SIM
Municipal

Quatro Barras



22222 22 DE SETEMBRO DE 2022 | ANO XXX • Nº 3837

QUINTA-FEIRA, 22 DE SETEMBRO DE 2022 • ANO XXX • EDIÇÃO Nº 3837

ADMINISTRAÇÃO, COMERCIAL E REDAÇÃO
RMC PUBLICIDADE EIRELI - CNPJ: 16.549.502/0001-06

FONE/FAX: (41) 3667-1900 - E-MAIL: EDICAO@AGORAPARANA.COM.BR

E-MAIL FINANCEIRO, ADMINISTRAÇÃO E COMERCIAL:
ADM@AGORAPARANA.COM.BR - HTTP://WWW.AGORAPARANA.COM.BR

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS: SÚMULAS-IAP, EDITAIS E OUTROS
SOLICITAR NO E-MAIL: ADM@AGORAPARANA.COM.BR

DIRETOR PRESIDENTE: SADY RICARDO DOS SANTOS NETO

EDITORA-CHEFE JORNALISTA RESPONSÁVEL: ALIANA MACHADO - MTB 0011858/PR

CIRCULAÇÃO:
PINHAIS, SÃO JOSÉ DOS PINHAIS, CURITIBA, PIRAQUARA, QUATRO BARRAS, CAMPINA GRANDE DO SUL,
ARAUCÁRIA, ALMIRANTE TAMANDARÉ, COLOMBO, FAZENDA RIO GRANDE, RIO BRANCO DO SUL, LAPA.

O CONTEÚDO DAS MATÉRIAS ASSINADAS É DE INTEIRA RESPONSABILIDADE
DE SEUS AUTORES NÃO EXPRESSANDO NECESSARIAMENTE A OPINIÃO DO JORNAL.

GERAL

Expediente

Bastidores

Alvará simplificado a grandes eventos
já pode ser votado em plenário

DANIEL CASTELLANO/SMCS

Está apto para votação pelo plenário da Câmara Municipal
de Curitiba (CMC) o projeto de lei do Executivo que pretende
simplificar a emissão de alvará para grandes eventos na capital.
Em reunião online nesta quarta-feira (21), a Comissão de Urba-
nismo, Obras Públicas e TI admitiu a proposta que encurta o
trâmite, digitaliza processos e concede incentivos fiscais aos
promotores de eventos.  A matéria altera a lei municipal 10.906/
2003, que regulamenta a promoção e realização de eventos de
grande porte na cidade. Em mensagem enviada pelo Executivo,
argumenta-se que o objetivo é incentivar a retomada econômi-
ca da área, considerando os impactos sofridos pelo setor du-
rante a pandemia da covid-19.

Auditores fiscais do município
são homenageados pela Câmara

Nesta quarta-feira, 21 de setembro, Dia do Auditor Fiscal
Municipal, a Câmara de Vereadores de Curitiba prestou uma
homenagem aos servidores públicos desta categoria no municí-
pio. Dois votos de congratulações e aplausos, assinados por 16
dos 38 vereadores e vereadoras, foram acatados na segunda
parte da ordem do dia. Em outubro, o Legislativo pretende es-
tender a consagração a outros funcionários de carreira da Se-
cretaria Municipal de Planejamento, Finanças e Orçamento.

CCJ admite redução de alíquota do ISS
a associados do Programa Ecocidadão

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) analisou 12 pro-
jetos de lei, em reunião híbrida, nesta terça-feira (20). Entre eles,
foi acatada a proposição que pretende alterar o Código Tributá-
rio da cidade em favor dos catadores de materiais recicláveis
que atuam na capital, buscando diminuir a carga tributária inci-
dente sobre esta categoria. De acordo com o texto, seria redu-
zida a alíquota paga referente ao Imposto Sobre Serviços de
Qualquer Natureza (ISS), hoje em 5%, para 2% às atividades das
associações de catadores inscritas no Programa Ecocidadão. A
justificativa da matéria atenta para o fato de que a classe contri-
bui com a gestão dos resíduos sólidos, merecendo o reconheci-
mento da administração pública pelo trabalho em favor do meio
ambiente. Agora a matéria segue para análise da Comissão de
Economia.

CMC confirma e remissão de R$ 4,36 mi
segue para sanção do Executivo

Confirmando a votação positiva de ontem, nesta quarta-
feira (21) os vereadores da Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
ratificaram, com 33 votos favoráveis, a remissão das outorgas
referentes ao ano de 2021 dos táxis e do transporte escolar da
capital do Paraná. Com a decisão, o Legislativo enviará ainda
hoje a proposta de lei aprovada ao Executivo, para que seja
sancionada pelo prefeito Rafael Greca e publicada no Diário
Oficial do Município. Novamente, a votação foi acompanhada
das galerias do Palácio Rio Branco por profissionais das duas
categorias e, em plenário, por representantes do Sinditáxi (Sin-
dicato de Taxistas do Estado do Paraná), da Rádio Táxi Verme-
lha e do Governo do Paraná. Serão beneficiados 2.745 taxistas
e 992 transportadores escolares licenciados. Se algum deles já
tiver quitado o pagamento, o valor pago será convertido em
crédito na cobrança de 2022.

22 de Setembro
Início da Primavera; Dia da Juventude do Brasil; Dia do Con-

tador; Dia de São Maurício.

PMP

A Prefeitura de Pinhais recebeu o ator e artista circense Marcos Frota

Prefeitura de Pinhais re-
cebeu na manhã desta
terça-feira (20), o ator

e artista circense Marcos Frota.
Ele esteve na sede da prefeitura
para um encontro com a pre-
feita Rosa Maria e apresentou o
Mirage Circus que fará uma tur-
nê no município até o mês de
dezembro no Expotrade Con-
vention Center.
O Mirage Circus é inspirado nos
cassinos de Las Vegas e possui uma
grande estrutura com cerca de
800 toneladas de equipamentos,
som, luz e um enorme painel de
LED. Conhecido como o Gigan-
te Brasileiro, o circo promete e
incentivar o turismo da cidade,
oferecendo uma programação
diversificada com artistas nacio-
nais e internacionais nas apresen-
tações de malabarismo, trapézio,
mágica e o motocross Freesty-
le, com o incrível salto de 10 m
de altura e o famoso globo da
morte. A proposta é promover
um espetáculo diferente de tudo
o que os amantes da arte circen-
se já viram.

A
Nessas turnês que o circo faz

pelo país, Marcos explica que a
direção procura fazer este con-
tato com as prefeituras, ter este
engajamento que vai focar em
objetivos sociais e culturais,
abrindo as portas do circo para
oferecer para pessoas atendidas
pelos projetos locais, como cri-
anças, jovens, adultos e idosos a
oportunidade de conhecer o cir-
co. Além do bate papo com a
prefeita e as secretarias Andrea
Franceschini (Educação) e Ro-
sangela Batista Duarte (Assistên-
cia Social), Marcos Frota tam-
bém foi recepcionado no hall de
entrada da sede da prefeitura
pelos alunos do Cmei Raimunda
Boeng Gorges. Em homenagem
ao artista, a criançada veio fan-
tasiada de diferentes persona-
gens circenses:  palhaços, mági-
cos, entre outros. A ocasião tam-
bém foi um momento para as
pessoas que estavam no local
registrarem algumas fotos e co-
nhecê-lo. Marcos ganhou das
mãos da prefeita Rosa Maria o
livro "Pinhais 30 anos" e comen-

tou que ficou encantado em co-
nhecer o município e ter rece-
bido tanto carinho do público
que enalteceu seu trabalho na te-
levisão e no circo. Ao final, ele
afirmou que a expectativa é
grande com a estreia da tempo-
rada que inicia no dia 23 de se-
tembro e que o público vai se
encantar com as atrações.

"O espetáculo do Mirage Cir-
cus é surpreendente. O circo é
brasileiro, mas tem um padrão
de qualidade internacional. Te-
mos uma estrutura incrível, com
ambiente climatizado, com pai-
nel de led, jogos de luzes. Tudo
isso, além de uma equipe de pro-
fissionais incrível que envolve 200
pessoas. Pinhais está de parabéns!
O espaço do Expotrade é mui-
to bom, a cidade é bela e está
próximo da capital e estamos
com uma expectativa bem gran-
de. O carinho das pessoas é ver-
dadeiro e imenso. Este momen-
to aqui na prefeitura foi maravi-
lhoso e espero que este sucesso
de outras cidades se repita em
Pinhais", destacou ele.

Prefeitura de Pinhais recebeu a visita
do ator e artista circense Marcos Frota
Na ocasião, ele também foi recepcionado pelos alunos do Cmei Raimunda

Boeng Gorges que estavam fantasiados de personagens do circo
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primeira estação meteorológi-
ca adquirida pela Defesa Civil
de Curitiba foi instalada nesta

terça-feira (20). O equipamento foi ins-
talado na sede da Secretaria Municipal
de Defesa Social e Trânsito, no Batel,
onde será analisado diariamente pela
Defesa Civil.

Esta fase servirá para validar o ser-
viço que deverá ser implantado nas dez
regionais da cidade, com o objetivo de
ampliar a capacidade de prevenção de
desastres.

"Essa é uma fase de prova de con-
ceito, prevista em edital, para testar o
equipamento e suas funcionalidades.
Após a aprovação, a instalação segue
para diversos pontos estratégicos da
cidade", explica o coordenador da De-
fesa Civil de Curitiba, Nelson Ribeiro. A
licitação pública feita pela Prefeitura de
Curitiba resultou na compra de dez

Em fase de teste, primeira estação meteorológica
da Defesa Civil é instalada em Curitiba
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A previsão é que os dispositivos sejam instalados em todas as regionais em até 120 dias

plataformas de coleta de dados meteo-
rológicos e de um software especializa-
do por R$ 487,7 mil. A previsão é que
os dispositivos sejam instalados em to-
das as regionais em até 120 dias.

FUNCIONALIDADES
Os equipamentos coletam dados

sobre os níveis de chuva e possuem
sensores que detectam uma variedade
de indicadores climáticos, incluindo ra-

jadas de vento, radiação solar, pressão
atmosférica e temperatura. Todas as es-
tações são sustentáveis e operam com
energia solar. De acordo com o coor-
denador, os equipamentos vêm para
ampliar os sistemas de proteção de
Curitiba. Hoje a Defesa Civil de Curiti-
ba trabalha com dados do Simepar e do
Centro Nacional de Gerenciamento de
Desastres, porém as estações destes
órgãos estão presentes apenas em al-
guns locais da cidade. "Com estas dez
estações novas, nós vamos conseguir
mapear Curitiba inteira, de forma am-
pla, e tornar a resposta dos órgãos da
Prefeitura mais eficiente", explica Ribei-
ro. Além da abrangência das novas pla-
taformas, o software adquirido também
facilita a prevenção de desastres, pois
permite que os dados de todos os equi-
pamentos possam ser consultados de
qualquer uma das estações.

Estímulo ao Produtor: Prefeitura avança
para a consolidação do SIM Municipal

Selo de Inspeção Municipal vai permitir ampliação do comércio de produtos de origem animal, gerando renda e empregos

P
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Com este selo, o produtor consegue comercializar seus produtos
não apenas localmente, mas em todo território nacional

A Prefeitura de Quatro Barras
avança nas etapas de implantação do
Selo de Inspeção Municipal, o SIM.
Após contratar uma empresa de con-
sultoria - a startup Cooltivando - para
oferecer suporte a produtores e em-
preendedores locais para obtenção
do SIM, várias ações já foram estabe-
lecidas.

Os avanços foram o tema da reu-
nião realizada nesta terça-feira (20),
entre o prefeito em exercício Jarbas
Mocelin; os secretários de Governo e
Desenvolvimento Econômico, Frede-
rico Bernardi, e de Meio Ambiente,
Agricultura e Bem-Estar Animal, Cari-
ovaldo de Andrade Ferreira Neto; o
agente da Sala do Empreendedor de
Quatro Barras, Valdomiro da Cruz; a
empreendedora e produtora local de
orgânicos, Andrea Bueno; e os repre-
sentantes da startup Cooltivando, o
consultor Marcus Fusco e a fiscal Ga-
briele De Jong.

De acordo com Marcus, três pas-
sos importantes já foram dados: atual-
mente estão em processo de formu-
lação a lei e o regulamento do SIM Mu-
nicipal, por parte da Procuradoria
Geral, e está em processo de levanta-
mento a documentação de empreen-
dimentos que desejam aderir ao SIM.

BENEFÍCIOS
O Selo de Inspeção Municipal per-

mite que produtores locais comerci-
alizem produtos de origem animal em
estabelecimentos comerciais do muni-
cípio. Mas não apenas isto. A partir da
obtenção do selo, abre-se outra possi-
bilidade importante, a de alcançar o Selo
Arte, fornecido pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, que
assegura que os produtos foram elabo-
rados de forma artesanal, com caracte-
rísticas regionais, e dentro de Boas Prá-
ticas Agropecuárias e de Fabricação.
Com este selo, o produtor consegue
comercializar seus produtos não ape-

nas localmente, mas em todo território
nacional.

Esta é a expectativa da produtora
de orgânicos e proprietária da agroin-
dústria Di Helena, Andrea Bueno, que
deve ser a primeira empreendedora a
obter o Selo de Inspeção Municipal. Ela
atua há 10 anos no município, e hoje
produz, além do morango orgânico, pa-
nificados, doces e molhos, além de de-
zenas de produtos beneficiados. Com
a obtenção do SIM, a Di Helena deve
consolidar outro nicho importante de
comercialização: o doce de leite.

"Hoje temos uma capacidade de be-
neficiamento de 500 litros de leite or-

gânico por semana, o que correspon-
de a aproximadamente 1.500 vidros
de doce de leite semanais. Com o SIM
e o Selo Arte, teremos a possibilidade
de comercializar o produto nos três
pontos de venda da Di Helena hoje
em funcionamento: em Quatro Bar-
ras, no Shopping Cidade (em Curiti-
ba) e no Shopping São José (SJP)",
contou Andrea.

"Quatro Barras é um município
pequeno e, por isso, tem um merca-
do também mais restrito. Este é o
grande benefício dos selos, que per-
mitem ampliar a produção e a comer-
cialização, possibilitando atender mer-
cados e públicos maiores", comemo-
rou a produtora, que ao longo dos
anos conseguiu consolidar uma pro-
priedade 100% sustentável, adotando
medidas como a instalação de painéis
solares para produção de energia lim-
pa, água mineral na propriedade, além
da certificação da produção orgânica.
A implantação do SIM agrega uma atu-
ação conjunta das secretarias muni-
cipais de Desenvolvimento Econômi-
co, Meio Ambiente, Saúde e Procura-
doria; da startup Cooltivando; e da
Cooperativa Agropecuária de Quatro
Barras, que unem forças para o estí-
mulo ao produtor.

Quatro Barras
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Projeto Reflorescer Pinhais
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Sinara de Morais, Rosana Boeira Ilheu (Secretária do Meio Ambiente de Pinhais), Rosa Maria de
Jesus Colombo (Prefeita de Pinhais) e Rogério de Morais (Presidente do Rotary Club de Pinhais)

O objetivo é que cada criança cuide de uma
das árvores conhecendo um pouco mais sobre ela

esta manhã, dia 21/09/
2022, o Rotary Club
de Pinhais em parceria

com a Secretaria Municipal de
Meio Ambiente, realizou mais

N
uma ação do "Projeto Reflores-
cer Pinhais", ação esta alusiva
ao Dia da Árvore. Foram re-
plantadas 40 mudas de árvo-
res no Parque Linear do Atu-

ba. Participaram também da
ação 19 alunos do 4º ano da
Escola Municipal Poty Lazzarot-
to.

O projeto terá continuida-

de junto aos alunos dessa es-
cola. O objetivo é que cada cri-
ança cuide de uma das árvores
conhecendo um pouco mais
sobre ela. Além disto, os alunos

confeccionarão placas para se-
rem colocadas ao longo do par-
que destacando aos munícipes
a importância do cuidado com
o Parque Linear.
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Brasil é um dos pou-
cos países do mun-

do com condições de au-
mentar a produtividade e
produzir mais alimentos para
atender a demanda global
nas próximas décadas. Estu-
dos apontam que o Brasil ali-
menta 1 bilhão de pessoas
em todo o mundo. Para apoi-
ar a produção nacional, o Pla-
no Safra 2022/2023 disponi-
biliza R$ 340,88 bilhões em
crédito rural.

O agronegócio brasileiro
foi um dos pontos citados
pelo presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, em discur-
so nesta terça-feira (20.09),
na abertura da 77ª Sessão da
Assembleia Geral das Na-
ções Unidas (ONU), realiza-
da na sede da organização,
em Nova Iorque. Desde
1955, por tradição, o chefe da
delegação brasileira é o pri-
meiro a discursar na Assem-
bleia Geral da ONU.

 "Há quatro décadas, o
Brasil importava alimentos.
Hoje, somos um dos maiores
exportadores mundiais", des-
tacou Bolsonaro.

"Isso só foi possível gra-
ças a pesados investimentos
em ciência e inovação, com
vistas à produtividade e à sus-
tentabilidade. Este ano, o Bra-
sil já começou a colheita da
maior safra de grãos da nos-
sa história. Estima-se pelo
menos 270 milhões de tone-
ladas", continuou o presiden-
te.

Produção agropecuária do Brasil
alimenta 1 bilhão de pessoas no mundo

País terá safra recorde para 2021/2022. Projeções indicam uma produção de grãos de 271,2 milhões de toneladas

O
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O Brasil é um dos maiores exportadores de grãos do mundo

RECORDE DE PRODUÇÃO
Segundo o 12º Levanta-

mento da Safra de Grãos,
produzido pela Companhia
Nacional de Abastecimento
(Conab) e divulgado neste
mês, as projeções indicam
uma produção recorde de
grãos de 271,2 milhões de
toneladas no Brasil para a
safra 2021/2022, o que repre-
senta um acréscimo de qua-
se 14,5 milhões de toneladas,
quando comparada ao ciclo
anterior, de 2020/2021. "Em-
bora tenha passado por ad-
versidades climáticas em al-
gumas regiões produtoras,
principalmente nos estados
da região Sul do país, esta é a
maior colheita já registrada
dentro da série histórica de
produção de grãos no Brasil",
ressalta o presidente da Co-
nab, Guilherme Ribeiro.

Principal produto cultiva-
do, a soja tem a colheita para
o grão no país estimada em
125,6 milhões de toneladas.
No caso do milho, houve
uma recuperação na produ-
ção total com uma colheita
estimada em 113,2 milhões
de toneladas, o que represen-
ta um incremento de 30%
quando comparado com o
ciclo anterior.

Outro importante produ-
to, o algodão tem produção
estimada em 2,55 milhões de
toneladas. O sorgo também
merece destaque. Impulsio-
nado pelos preços do milho,
o grão registra uma produ-
ção recorde de 2,85 milhões
de toneladas, crescimento de
36,9% em relação à safra pas-
sada. Já os produtores de fei-
jão enfrentaram problemas
climáticos em todas as três

safras da leguminosa. Ainda
assim, a produção está esti-
mada em aproximadamente
3 milhões de toneladas, o que
atende ao abastecimento do
país.

No caso do arroz, o volu-
me total a ser colhido é esti-
mado em 10,8 milhões de to-
neladas, apresentando dimi-
nuição em relação a 2020/21,
em razão de menor destina-
ção de área para o plantio,
bem como pela redução na
produtividade média nacio-
nal. Ainda assim, a produção
também é suficiente para a
demanda do mercado inter-
no.

EXPORTAÇÕES
O Brasil é um dos maio-

res exportadores de grãos do
mundo e, segundo a Conab,
a soja teve a projeção de ex-

portação elevada, com ex-
pectativa de atingir um volu-
me de 77,19 milhões de to-
neladas. No acumulado entre
janeiro e agosto, já foram
exportadas 66,6 milhões de
toneladas. No caso do milho,
o volume esperado para a
exportação do cereal é de 37
milhões de toneladas. Já para
o arroz, a nova previsão é de
que o Brasil exporte 1,4 mi-
lhão de toneladas.

A Conab ajustou o volu-
me a ser exportado para o
algodão. As vendas externas
devem atingir 1,9 milhão de
toneladas. Já a estimativa para
os estoques finais segue es-
tável, projetada em torno de
1,3 milhão de toneladas.

O trigo também teve alta
projetada para o estoque de
passagem em 2023, influen-
ciado pela maior produção
esperada para o cereal. Na
nova estimativa, a previsão é
de que o estoque finalize em
1,6 milhão de toneladas para
a safra com ano comercial de
agosto de 2022 a julho de
2023.

CULTURAS DE INVERNO
A Conab projeta uma

produção recorde para o tri-
go dentre as culturas de in-
verno, podendo chegar a 9,4
milhões de toneladas. Hou-
ve leve atraso na semeadura
no Sul do país devido ao ex-
cesso de chuvas, mas as con-
dições são favoráveis ao de-
senvolvimento das lavouras.

MON apresenta exposição "Fora das Sombras:
Novas Gerações do Feminino na Arte Contemporânea"

São 140 obras de diversas técnicas. O modelo curatorial
de exibição das obras é o modelo labiríntico, sem seguir cro-
nologia, deixando o visitante livre para escolher o seu cami-
nho dentro da sala expositiva. Faz parte da proposta provo-
car questões que possam ampliar as pesquisas individuais.
Para saber mais acesse: www.museuoscarniemeyer.org.br
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esta quinta-feira (22), a
Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) pro-

move uma audiência pública para
discutir, com a população em
geral, a prática do baloeirismo
dentro do escopo dos despor-
tos aeronáuticos. O debate está
marcado para as 14h e será
transmitido pelas redes sociais
do Legislativo. O requerimento
que formaliza a realização do
evento foi aprovado pelo plená-
rio no dia 31 de agosto.

O evento vai receber repre-
sentantes da Associação Somos
Arte Papel e Cola (Sapec) para
falar sobre o projeto de lei que
regulamenta essa atividade cul-
tural na capital paranaense, em
tramitação na CMC desde 30 de
agosto. A prática do baloeirismo
é definida, na proposta, como a
confecção artesanal, a exposição
e a soltura de balões sem fogo.

O texto autoriza a fabrica-
ção, o transporte e a soltura de
balões artesanais de papel, des-
de que sem fogo e que não es-
tejam tripulados. Os balões de-

verão ser confeccionados so-
mente em papel de seda, de bai-
xa gramatura, e só poderão ser
inflados por maçarico de baixa
pressão e mantidos no ar via
aquecimento solar. Também não
podem ter estruturas metálicas
nem outras partes rígidas. O in-
tuito é evitar qualquer "poten-

cialidade ofensiva à integridade
física e patrimonial ou causar in-
cêndio". Outra regra definida
pelo projeto é quanto ao horá-
rio de soltura dos balões, que fi-
cará restrito entre 7h e 14h. No
entanto, a prática só poderá ser
realizada por maiores de 18 anos
- menores de idade deverão es-

tar devidamente acompanhados
de seus responsáveis legais. Já os
eventos só serão permitidos
desde que organizados por as-
sociações de baloeirismo, que
deverão encaminhar às autori-
dades competentes seus respec-
tivos calendários de exposições,
festivais e revoadas de balões de
papel.

Caberá ao órgão fiscalizador
observar as seguintes condições
para a realização dos eventos
que, por ventura, serão agenda-
dos: condições meteorológicas;
proximidade da rede elétrica;
provável raio de alcance emiti-
do pelo órgão aeronáutico;
quantidade de balões e seus res-
pectivos tamanhos autorizados a
cada evento; outros dados ne-
cessários para garantir a norma-
lidade do tráfego aéreo, preser-
vação do meio ambiente; e se-
gurança dos cidadãos e do patri-
mônio público e privado.

AUDIÊNCIAS PÚBLICAS
A proposição de audiências

públicas, cursos e seminários pe-
los vereadores depende da apro-
vação de requerimento em ple-
nário, em votação simbólica. O
objetivo da reunião com os ci-
dadãos, órgãos e entidades pú-
blicas e civis é instruir matérias
legislativas ou tratar de assuntos
de interesse público. Caso a ati-
vidade ocorra fora da Câmara
Municipal de Curitiba (CMC), a
liberação de servidores cabe à
Comissão Executiva - formada
pelo presidente, o primeiro e o

Prática do baloeirismo será debatida
em audiência pública na CMC

Debate será focado em projeto de lei que regulamenta a atividade em Curitiba
segundo-secretário da Casa. No
caso das comissões temporárias
ou permanentes, a realização de
audiências públicas, cursos ou se-
minários é deliberada pelo cole-
giado e despachada pelo presi-
dente do Legislativo.

A exceção são as audiências
públicas para a discussão das Di-
retrizes Orçamentárias (LDO),
do Orçamento Anual (LOA) e
do Plano Plurianual, conduzidas
pela Comissão de Economia, Fi-
nanças e Fiscalização. Por se tra-
tar de etapas legais para a tra-
mitação dos projetos, sua reali-
zação não precisa passar pelo
crivo dos membros do colegia-
do. Também cabe ao colegiado de
Economia convocar as audiênci-
as quadrimestrais de prestação
de contas da Prefeitura de Cu-
ritiba e da Câmara Municipal. À
Comissão de Saúde, Bem-Estar
Social e Esporte compete a con-
dução das audiências quadrimes-
trais para balanço do Sistema
Único de Saúde (SUS) da capi-
tal. Ambas têm respaldo legal e
independem de aprovação dos
membros dos colegiados.

RESTRIÇÕES ELEITORAIS
Em respeito à legislação elei-

toral, a comunicação institucio-
nal da CMC será controlada edi-
torialmente até o dia 2 de outu-
bro. Nesse período, não serão
divulgadas informações que pos-
sam caracterizar uso promoci-
onal de candidato, fotografias
individuais dos parlamentares e
declarações relacionadas a par-
tidos políticos, entre outros cui-
dados. As referências nominais
serão reduzidas ao mínimo ra-
zoável, de forma a evitar somen-
te a descaracterização do deba-
te legislativo.

Ainda que a Câmara de Cu-
ritiba já respeite o princípio
constitucional da impessoalidade,
há dez anos, na sua divulgação do
Poder Legislativo, publicando
somente as notícias dos fatos
com vínculo institucional e com
interesse público, esses cuidados
são redobrados durante o perí-
odo eleitoral. A cobertura jor-
nalística dos atos do Legislativo
será mantida, sem interrupção
dos serviços de utilidade pública
e de transparência pública, po-
rém com condicionantes.
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A prática do baloeirismo é definida, na proposta, como a confecção
artesanal, a exposição e a soltura de balões sem fogo

MEGA FEIRÃO DE LOUÇAS
FEIRA BENEFICENTE

LIONS CLUBE PINHAIS
DIAS 28/29/30 DE SETEMBRO

E DIA 01 DE OUTUBRO
OFERTAS EM TODOS OS PRODUTOS
LOCAL: LIONS CLUBE DE PINHAIS
RUA JOSÉ MARIANO DOS SANTOS, N.o 135
ESQ.  COM WANDA DOS SANTOS MALLMANN
VILA TARUMÃ - PINHAIS - PR

CONTATOS:
Carla Menguini - Fone/Whats: 41 99974-7281
Carla Farrapa Whats: 41 99650-0089

Venha aproveitar essa Mega Feira e ajudar
o Lions Clube Pinhais nas suas campanhas!

Juntos somos mais fortes!!!!!!

N
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Horóscopo do Dia
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Semana Nacional mostra avanços
elebrada tradicionalmen-
te no período de 18 a 25
de setembro de cada ano,
a Semana Nacional de

Trânsito reúne ações em todas as
regiões do País com o objetivo de
conscientizar todos os envolvidos
no dia-a-dia do trânsito, sejam eles
pedestres, ciclistas, passageiros,
motociclistas ou motoristas.

Instituída pelo Código de Trân-
sito Brasileiro, a iniciativa retoma
as atividades presenciais após o
Brasil superar o período da pan-
demia de covid-19 e voltar à nor-
malidade. As ações são amplifica-
das pelos mais diversos órgãos e
entidades da União, estados e mu-
nicípios, buscando a conscientiza-
ção da população quanto aos di-
reitos e responsabilidades para um
trânsito mais seguro, cientes de que
todos juntos podemos salvar mi-
lhares de vidas.

Nesse processo, é importante
destacar as ações da Secretaria
Nacional de Trânsito do Ministério
da Infraestrutura voltadas à segu-
rança do trânsito de nosso País. A
primeira delas é a valorização do
tema trânsito na agenda política na-
cional com a transformação do
antigo Departamento Nacional de
Trânsito (Denatran) à Secretaria
Nacional de Trânsito (Senatran) do
Ministério da Infraestrutura, fato
que completa exatamente um ano
nessa Semana Nacional de Trânsi-
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O lha pela educação e pela moderni-
zação de serviços no Brasil, a Se-
natran participa ativamente dos
fóruns globais sobre segurança vi-
ária. Destaca-se a recente aceita-
ção do Brasil como membro ple-
no do Fórum Global sobre Segu-
rança Viária da Organização das
Nações Unidas. Na ONU, inclusi-
ve, o País pode apresentar ao mun-
do a sua estratégia nacional para
a promoção da segurança do trân-
sito, por meio do Plano Nacional
de Redução de Mortes e Lesões de
Trânsito (Pnatrans).

O plano tem o objetivo de sal-
var 86 mil vidas até o fim de 2028
e está alinhado às metas das Na-
ções Unidas para a Segunda Dé-
cada de Ações para a Segurança
no Trânsito, bem como aos Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentá-
vel. Suas ações, metas e indicado-
res, baseiam-se nos princípios de
Visão Zero e sistemas seguros, se-
gundo os quais o ser humano co-
mete erros, porém não é de forma
alguma aceitável que isso resulte
em morte ou lesão de qualquer
pessoa.

A busca pela integração de
ações e de sinergia entre todos os
atores do nosso trânsito, sejam eles
governamentais ou não, tem obje-
tivos bem claros: juntos salvar cada
vez mais vidas no trânsito e alme-
jar atingir o único número de mor-
tes de trânsito aceitável, o zero!

Secretário Nacional de Trânsito do Ministério
da Infraestrutura, Frederico Carneiro

to 2022. Nesse período, a Sena-
tran intensificou o diálogo com to-
dos os demais órgãos de trânsito
do País, promovendo a articulação
com a sociedade por meio de uma
gestão participativa. Visitas a todas
as unidades da Federação permiti-
ram conhecer as realidades locais,
possibilitando a promoção de
ações para facilitar a vida do cida-
dão e trazer mais segurança em
seus deslocamentos cotidianos.

Uma grande transformação di-
gital tem sido promovida nos ser-
viços de trânsito. Reduziu-se a es-
pera e a burocracia junto aos ór-
gãos de trânsito, trazendo econo-
mia financeira e agilidade na pres-
tação dos serviços. A Carteira Di-
gital de Trânsito (CDT) é um dos

principais avanços dessa diretriz do
Governo Federal. No aplicativo, o
cidadão acessa a carteira de mo-
torista e o documento do veículo
e ainda pode recorrer de multas,
vender seu veículo ou usar diver-
sos outros serviços de forma prá-
tica e eficiente. A mais recente no-
vidade é o Registro Nacional Posi-
tivo de Condutores (RNPC), que
possibilita a premiação da boa con-
duta de motoristas que não come-
teram infração de trânsito nos úl-
timos 12 meses. São diversas as
possibilidades: descontos e isenção
de taxas, condições especiais para
locação de veículos, contratação
de seguros, tarifas menores de pe-
dágio e estacionamento.

Ao mesmo tempo que traba-

A chegada da primavera, nesta
quinta-feira (22), é um bom moti-
vo para turistas e moradores ex-
plorarem ou redescobrirem atra-
ções de Curitiba, com os mais de
40 parques e bosques.

"Com o clima mais ameno, nos
próximos meses, o que não faltam
são opções de passeios que encan-
tam pela natureza e sustentabili-
dade, outros pela cultura e tradi-
ção e até por levar o visitante a
momentos de contemplação e re-
flexão", destaca Tatiana Turra, pre-
sidente do Instituto Municipal de
Turismo.

CINCO DICAS PARA
APROVEITAR AINDA
MAIS A CIDADE
Cores primaveris nos parques,
bosques e jardins

Petúnias rosas, begônias e bo-
cas-de-leão são alguns exemplos
de flores da estação que começam
a dar nova cor aos parques, bos-
ques e jardins de Curitiba.

Relaxantes ou para atividades
físicas, românticos ou para encon-
trar amigos, há espaços verdes em
cada canto da cidade. Seja o Bari-
gui, o Tingui, o Bosque do Papa, o
Jardim Botânico, o Tanguá, o Pas-
saúna ou o Lago Azul, é impossível
não passear pela capital sem cru-
zar com alguns deles.

De feiras especiais a Jardins de Mel, cinco
programas para curtir Curitiba na primavera

Feiras da Primavera
e Criança no Centro

A chegada da estação das flo-
res marca a abertura das tradicio-
nais Feiras Especiais da Primavera
e Criança de Curitiba, que come-
çam com a nova estação nas pra-
ças Osório e Santos Andrade, no
Centro. As barracas vão reunir ar-
tesanato e culinária da capital, re-
gião metropolitana, além de lem-
branças criativas e lúdicas com
temática de flores e para presen-
tear os pequenos no Dia das Cri-
anças (12 de outubro).

Doce encanto nos
Jardins de Mel

Quando as flores começam a

desabrochar, na primavera, as abe-
lhas iniciam intensamente a coleta
do néctar e do pólen. Os melho-
res lugares para apreciar este ritu-
al são os Jardins de Mel, que se
espalham por vários espaços da
Prefeitura e reúnem charmosas
casinhas repletas de abelhas sem
ferrão. São mais de 80 locais na
cidade.

As colmeias podem ser apreci-
adas em locais como a Praça Osó-
rio, o Parque Barigui, o Jardim
Botânico, o Museu de História Na-
tural do Capão da Imbuia, o Bos-
que Reinhard Maack e o Parque
Tingui, além de estar em hortas
comunitárias como a do Rio Bo-
nito, no Campo do Santana, a da

Visitação, no Boqueirão, e a Santa
Rita IV, no Tatuquara.

Hortas do Tatuquara ao Cajuru
Em meio a linhas de alta ten-

são ou trilhos de trem, pés de alfa-
ce, couve, brócolis e temperos. Um
programa diferente, com clima de
primavera, é conhecer uma das
126 hortas comunitárias urbanas
com apoio da Prefeitura.

Uma das maiores é a Horta
Comunitária Santa Rita IV, no Ta-
tuquara, que reúne 88 famílias de
produtores.

Além de plantarem para con-
sumo próprio, os agricultores doam
para entidades filantrópicas e vizi-
nhos.

Rua das Flores
Os canteiros do calçadão da

Rua XV de Novembro - ou Rua
das Flores, como é carinhosamen-
te conhecida - trazem o clima da
primavera a quem passeia pelo lo-
cal.

O colorido das flores ganha um
encanto especial na estação.

Além dos canteiros cheios de
petúnias e bocas de leão, as ban-
cas comerciais que vendem flo-
res no calçadão oferecem gran-
de abundância das flores da es-
tação, como begônias, sálvias e
tagetes.

Relaxantes ou para atividades físicas, românticos ou para
encontrar amigos, há espaços verdes em cada canto da cidade
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Sua visão para o futuro fará
você ganhar reconhecimen-
to.

Seu otimismo será contagi-
oso e lhe ajudará a iluminar
o caminho a seguir.

Com o seu jeito despreocu-
pado, você corre perigo de
ferir o seu parceiro (a).

A amizade é o centro das
atenções e você sente a
necessidade de aproxima-
ção.

Aproveite ao máximo para
dedicar mais tempo ao seu
parceiro (a).

Você tem grande sucesso ao
estabelecer relacionamentos
satisfatórios.

Uma preocupação que você
deixou pendente por muito
tempo volta à superfície.

Danos materiais não conse-
guirão irritá-lo, você vai ter
as soluções ao seu alcan-
ce.

Este dia vai fazer você re-
ver suas responsabilidades
e sua posição hierárquica.

Tome cuidado para não se
esquecer de nenhum deta-
lhe importante.

Não finja nada hoje. Sua
autenticidade lhe trará su-
cesso. Confie em si mesmo.

Dê uma boa olhada em suas
finanças e equilibre suas
contas.
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Aclamado Evento
Miss Pinhais e Mister Pinhais

O

William

Candidatas Miss Pinhais

Amanda Lucimara Maiara Larissa Gislaine

Candidatos Mister Pinhais

Luiz Victor James Lino

Rosicler Adriana Manuella Ketlyn

evento será realiza-
do nesse sábado (24),
às 18h30, no Centro

de Formação dos Profissio-
nais da Educação (Cenforpe).
Este ano o Miss Pinhais e Mis-
ter Pinhais tem nove candi-
datas e cinco candidatos con-
correndo pelo título de mais
belos da cidade.

A organização do evento
é de Ivana Carla com apoio
da Prefeitura Municipal de Pi-
nhais. Em 2022, a cerimônia
contará com Aliana Machado,
jornalista e editora-chefe do
jornal Agora Paraná, como
jurada.


